

# Rhumato-Jeopardy! 2023

Par Philip A. Baer, MDCM, FRCPC, FACR

**R**humato-Jeopardy! est devenu un élément incontournable des Assemblées scientifiques annuelles (ASA) de la Société canadienne de rhumatologie (SCR), au point que l'année où il a débuté est antérieure à celle où la plupart des membres du personnel de la SCR ont travaillé pour la SCR. *Rhumato-Jeopardy!* était de retour en tant que séance plénière dans le cadre de l'ASA de 2023 de la SCR pour la huitième année consécutive, selon mes archives. Après deux années en format virtuel, l'événement de 2023 était de nature hybride, permettant aux participants sur place et virtuels de répondre aux questions. Heureusement, l'intégration parfaite entre la plateforme de réunion virtuelle HOPIN, l'équipe audiovisuelle de BBBlanc et MKEM a permis d'éviter tout problème technique éventuel. J'ai animé le débat depuis le Centre des congrès de Québec. Après une victoire de l'Ouest par 5 200 contre 3 700 lors de l'édition de 2022, la D<sup>re</sup> Alison Clifford d'Edmonton a repris ses fonctions de présidente et de marqueuse. Nous avons maintenu le format traditionnel Est contre Ouest, Toronto étant encore cette année la ligne de démarcation, mais pour équilibrer le nombre de participants, nous l'avons placée dans le camp Ouest! Nos capitaines d'équipe étaient le D<sup>r</sup> Vinod Chandran de Toronto et le D<sup>r</sup> Raheem Kherani de Vancouver, tous deux présidents sortants du comité de la SRC et vétérans des événements précédents de *Rhumato-Jeopardy!* Comme en 2022, seuls les membres de l'équipe dont le capitaine avait sélectionné une question ont voté sur la réponse, ce qui a eu pour effet d'abaisser les scores potentiels. Les capitaines d'équipe ont choisi les mises de la question finale du jeu et y ont répondu seuls.

La séance a attiré un grand nombre de participants enthousiastes. La question pratique portait sur le programme d'intelligence artificielle ChatGPT et révélait que le programme pensait que seules les personnes portant le prénom « John » pouvaient être les meilleurs rhumatologues canadiens, y compris les pseudo-docteurs John Pope et John Inman.

Dix questions ont été sélectionnées dans le jeu principal. Elles étaient difficiles, mais nos équipes ont été plus qu'à la hauteur de la tâche. Les catégories « Pot-pourri » et « Diagnostics visuels » ont une fois de plus été les plus populaires, et la rangée de questions à 1 000 \$ a été fréquemment sélectionnée. Les questions posées concernaient les études SURPASS et TARGET, la thérapie cellulaire CAR-T pour le lupus érythémateux disséminé, les malformations congénitales dues au mofétilmycophénolate et l'échec de la curcumine dans le traitement de la polyarthrite rhumatoïde. Les votants ont correctement défini la fonction d'ARTHUR, le robot à ultrasons ARTHitis. Ils savaient également que le registre BIOBADASAR était basé en Argentine, tandis que le registre BIOBADASER, au nom similaire, provenait d'Espagne. L'hypothèse « Dirty Dish » (comme pour nettoyer un plat sale : il en faut plus pour le rendre propre que pour le garder propre) et le fait que les rhumatologues sont les plus introvertis de toutes les spécialités médicales, selon un article humoristique du groupe *BMJ* paru dans le *Postgraduate Medical Journal*, ont été les plus étonnants.

À l'issue de la ronde principale, le score penchait en faveur de l'équipe de l'Est, avec 3 600 contre 2 000 pour celle de l'Ouest. Les deux capitaines ont maintenu la tradition et ont choisi de tout miser sur la question finale. La catégorie était également traditionnelle : « rhumatologues canadiens célèbres ». La question portait



De gauche à droite, le D<sup>r</sup> Philip Baer (l'animateur) et les capitaines d'équipe, le D<sup>r</sup> Vinod Chandran (Est) et le D<sup>r</sup> Raheem Kherani (Ouest).



sur les efforts déployés par des rhumatologues canadiens pour former des rhumatologues dans un pays africain de 12 millions d'habitants qui ne comptait aucun rhumatologue, grâce à une subvention du Collège royal des médecins et chirurgiens du Canada. La forme du pays et les couleurs de son drapeau ont été fournies à titre d'indication.

La bonne réponse était le Rwanda, où les efforts ont été menés par les D<sup>res</sup> Carol Hitchon et Rosie Scuccimarri. Seul le capitaine de l'Ouest a répondu correctement. C'est donc l'équipe de l'Ouest qui a remporté la partie, avec 4 000 points contre 0 pour celle de l'Est. Cela signifie que le D<sup>r</sup> Raheem Kherani présidera probablement *Rhumato-Jeopardy!* en 2024 à Winnipeg si le comité scientifique de l'ASA nous accorde une place au programme. Je prépare déjà une banque de questions si nous sommes de nouveau au programme pour une autre saison. Merci à tous ceux qui ont participé et à la D<sup>re</sup> Jane Purvis qui a fait le suivi des questions utilisées en 2023 pour s'assurer qu'elles ne réapparaissent pas dans les années à venir.

Philip A. Baer, MDCM, FRCPC, FACR  
Rédacteur en chef, JSCR  
Scarborough, Ontario